# 4 claves para impulsar la sociedad latinoamericana: Sergio Fajardo



"Mi tarea con ustedes es incorporar la mirada de la política, de lo público, crear consciencia que pertenecemos a una sociedad y eso implica grandes responsabilidades", expresó el exgobernador de Antioquía, Sergio Fajardo.

"México y Colombia van muy pegados en la desigualdad, somos sociedades muy afectadas por ella",compartió el profesor Tec del programa <u>Faculty of Excellence</u>.

A través de una serie de conferencias en el <u>Tec de Monterrey campus León</u>, Fajardo compartió algunas experiencias que a su parecer son la **clave para entender y trabajar las desigualdades**, la violencia y la corrupción en la sociedad latinoamericana.

"Todo esto tiene que ser un proyecto de ciudad, de sociedad", comentó el exalcalde de Medellín.

"Sean conscientes de que pertenecen a este país, que haya consciencia para construir un mejor México y América Latina" .- Sergio Fajardo.

Conoce **4 claves** que compartió <u>Sergio Fajardo</u> para, desde su perspectiva educativa, **trabajar un cambio** en la sociedad latinoamericana:

### 1. Entender las razones de la desesperanza

"Yo nací privilegiado en esta sociedad, tuve todas las oportunidades de la vida; pero en Colombia, en México, en América Latina, el lugar social en donde naces destina tu vida... y eso me incomodaba", dijo el profesor Tec.

"Hay una gran desconfianza, hay una gran desesperanza en nuestra sociedad, y es importante entenderla nosotros que tenemos el privilegio para empezar a cambiarla", continuó.

La desigualdad, la violencia y la corrupción **tienen una raíz común**, expresó, por lo que se tiene que trabajar los 3 temas de forma simultánea.

Fajardo mencionó que **estos temas los ve como malezas** que crecen conforme pasan los años, y después de cierto tiempo, ya no podemos decir cuál es la raíz de cada uno.

"Medellín en su momento tuvo 375 homicidios por cada 100 mil habitantes, en 1991 vivimos uno de los momentos más violentos", comentó.

"Cuando fui seleccionado como alcalde, mi primer trabajo fue entender el porqué estaba pasando eso, para así comenzar a empatizar con la situación".



/> width="900" loading="lazy">

## 2. La empatía como herramienta de cambio

"Estoy seguro de que, por nuestra situación de privilegio, ninguno de nosotros ha sentido la pobreza como la sensación de ser visto como inferior", compartió.

Durante su serie de conferencias, <u>Fajardo</u> expresó que muchas de las iniciativas para reducir la desigualdad, que no son exitosas, fracasan por la **falta de empatía**.

"Para mí, las desigualdades es un muro que divide a la sociedad en dos, la mayoría de las personas vive del lado del muro que le impide llegar a las oportunidades, la mayoría no puede atravesar ese muro", dijo.

Además, compartió que la falta de empatía es lo que agranda esta **brecha en la sociedad**, generando una **escasez de oportunidades** para mejorar el entorno de todos.

El exgobernador de Antioquía comentó que las **competencias socioemocionales** deben desarrollarse para toda la población, se deben tomar como **parte de la educación** para mejorar la situación en la que se encuentra América Latina.

#### 3. Abrir puertas en el muro

"Tenemos que tumbar el muro, pero es muy complicado, por lo que lo primero es empezar a abrir puertas en él".

Mencionó que es importante incentivar la educación para que todas las personas, independientemente de su contexto, tengan la **misma calidad educativa** y se abran más oportunidades para ellos.

El profesor desarrolló que es fundamental **trabajar con los jóvenes en situación vulnerable**, identificar en cada territorio a aquellos que no están estudiando e incentivarlos como sociedad a hacerlo.

Algunas acciones para lograrlo, dijo, es crear **entornos protectores** para ellos, además de conformar **equipos multidisciplinarios** que puedan entenderlos y no discriminarlos.

"Esto no es un trabajo de dar una charla de un día, es un esfuerzo que hay que hacer como comunidad, y apoyar a las familias que están a la puerta de la vulnerabilidad, trabajar con comunidades periféricas".



/> width="900" loading="lazy">

# 4. Los medios justifican el fin

"La manera para conectar es el respeto, el reconocer, la empatía y la solidaridad; si nosotros lo aplicamos en la práctica social, todos nos sentiremos respetados y reconocidos".

Fajardo expresó que el trabajo de cualquier **gobierno** tiene siempre que ir **de la mano con la sociedad**, y para lograr esto, debe de generar confianza con los propios ciudadanos.

Además, destacó que el **trivializar** la violencia y la corrupción solo **da pie a que se normalice** cada vez más dentro de la sociedad.

"La transparencia es fundamental para no darle cabida a la corrupción; la construcción de la confianza es fundamental porque así tenemos la fuerza de llevar a cabo los cambios a mejor, de generar esperanza", mencionó el exalcalde de Medellín.

"Los medios justifican el fin, no al revés", aclaró.



/> width="900" loading="lazy">

Sergio Fajardo **compartió su experiencia** a estudiantes, profesores, egresados y público general a través de una **serie de conferencias** que se llevaron a cabo el 24 y 25 de septiembre.

La **conferencia principal** fue dentro de la **Ceremonia de Toma de Protesta** de la mesa directiva 2024-2025 de EXATEC campus León.

"Sean conscientes de que pertenecen a este país, que haya consciencia para construir un mejor México y América Latina", finalizó el ciclo de conferencias el profesor Fajardo.

# LEER MÁS: